





DANS CE NUMÉRO: **CONSEIL DES MÉDIAS** 

>> PAGE 2

ROXIE BAKER RECOIT UN PRIX >> PAGE 3

FORUM DE L'AUTOMOBILE À WINDSOR

>> PAGE 4

**VOLUME 4, NO.8** 

WWW.UNIFOR.ORG

21 AVRIL 2016



# uniforum



Lana Payne, directrice régionale de l'Atlantique d'Unifor, à gauche, a dirigé une délégation de militantes et militants Néo-Brunswickois à l'assemblée pour dénoncer les changements à la législation du travail de la province.

# Unifor a été actif au congrès du NPD

Au début du mois d'avril, la ville d'Edmonton a attiré plus de 1700 déléguées et délégués au congrès du NPD.

Bien qu'il s'agissait d'un congrès politique, la question que tout le monde se posait à la suite des élections fédérales portait sur la prochaine direction du NPD. Cinquante-deux p. cent des déléguées et délégués ont fait le choix démocratique de déclencher une course à la chefferie devant

>> Suite à la page 2

# Le budget de l'Alberta est applaudi, celui de Terre-Neuve déçoit

Le plus grand syndicat du secteur de l'énergie au Canada affirme que le gouvernement néodémocrate a trouvé un juste équilibre en maintenant les services sociaux principaux et en investissant dans les infrastructures qui vont contribuer à la croissance de l'Alberta.

« La chose la plus importante est de s'assurer que les programmes gouvernementaux sont disponibles quand les

Albertains en ont besoin », a affirmé Jerry Dias, président national d'Unifor. « Nous félicitons la première ministre et son gouvernement d'avoir eu le courage de faire la bonne chose pour protéger les Albertains. »

Toutefois, à Terre-Neuveet-Labrador, le gouvernement libéral de Dwight Ball a déposé un budget décevant qui va nuire aux travailleuses et travailleurs, selon Jerry Dias.

>> Suite à la page 3

# Les changements à la législation du travail sont rejetés

Unifor se réiouit de la décision du premier ministre Brian Gallant du gouvernement libéral de rejeter les changements proposés à la législation du travail.

« Nous sommes soulagés de voir que le premier ministre ait bien entendu nos très sérieuses préoccupations à l'égard du projet de loi 24 et qu'il ait pris cette mesure », a déclaré Jerry Dias, président national d'Unifor, qui a rencontré le premier ministre et la ministre du Travail, Francine Landry, plus tôt cette semaine, avec la directrice de la région de l'Atlantique d'Unifor, Lana Payne, pour présenter les problèmes que pose cette législation.

« Le projet de loi 24 aurait provoqué des conflits de travail inutiles tant dans le secteur public que privé, a souligné Lana Payne. Il aurait éviscéré aussi la négociation collective libre et équitable, aurait créé des pressions à la baisse sur les salaires de tous les Néo-Brunswickois et rendu très

>> Suite à la page 3

# Déclaration contre le harcèlement

Créer et maintenir un environnement sécuritaire libre de harcèlement relève de notre responsabilité collective.

Nous encourageons les sections locales, les membres et les retraités à lire à voix haute la déclaration d'Unifor contre le harcèlement au début de chaque réunion, activité syndicale, événement ou conférence.

La version complète de la déclaration est disponible sur le site Unifor.org.

### Jour de deuil

Le 28 avril, des groupes syndicaux de partout au Canada vont souligner le Jour de deuil national pour commémorer les personnes décédées à la suite d'une blessure ou d'une maladie professionnelle, et honorer la mémoire des sept confrères d'Unifor qui sont morts l'année dernière.

Vérifiez auprès de votre conseil local du travail pour obtenir des informations sur les cérémonies dans votre région, et consultez le site Unifor.org pour lire la déclaration d'Unifor.

### **U** uniforum

Uniforum est publié toutes les deux semaines par Unifor, le plus grand syndicat du secteur privé au Canada. Vous pouvez nous joindre au:

#### Uniforum

Service des communications d'Unifor 205 Placer Court, 5e étage Toronto (Ontario) M5H 3H9 1-800-268-5763

communications@unifor.org www.unifor.org

# Le secteur des médias entend être plus actif sur le plan politique



Les déléguées et délégués au Conseil des médias ont exprimé leur appui aux travailleuses et travailleurs en grève du Halifax Chronicle Herald, et plusieurs sections locales ont aussi versé des contributions.

Devant un avenir qui s'annonce difficile et menace la couverture des nouvelles locales partout au pays, les déléguées et délégués à la récente réunion du Conseil des médias d'Unifor se sont engagés à stimuler l'activité politique et les efforts de lobbying de leur secteur, y compris à mettre sur pied un fonds d'action politique.

« Ce groupe est déterminé à se battre pour protéger son industrie », a déclaré Howard Law, directeur du secteur des médias.

Le secteur de la radiodiffusion du Conseil a voté pour mettre sur pied un fonds d'action politique des travailleuses et travailleurs des médias à partir de cotisations de chaque section locale représentant ces travailleurs au Canada. Le fonds sera utilisé pour financer les efforts de lobbying, de sondage et d'autres initiatives.

Les 120 déléguées et délégués ont aussi participé à des ateliers sur le lobbying et le lancement de campagnes dans les médias sociaux.

« Unifor est impliqué sur le plan politique parce qu'il a besoin de protéger les droits des travailleuses et travailleurs », a affirmé Jerry Dias, président national d'Unifor.

# >> Suite de "Unifor a été actif..." on page 1

avoir lieu d'ici deux ans.

Unifor a remercié Thomas Mulcair de s'en être pris au gouvernement Harper et d'avoir mis de l'avant une politique progressiste pendant les dernières élections.

Le congrès nous a rappelé qu'un débat constructif et un dialogue ouvert sont sains et que notre syndicat doit être à l'avant-plan en politique pour s'assurer que les besoins des travailleuses et travailleurs sont représentés.

Les changements climatiques ont attiré une attention considérable dans le débat politique. Une résolution amendée exige qu'une consultation sérieuse et un vrai dialogue aient lieu avant que le parti n'adopte une politique ou un plan d'action sur le changement climatique. Unifor a appuyé cette résolution de poursuivre les discussions à un



Le président national d'Unifor, Jerry Dias, a dirigé un solide caucus de militantes et militants d'Unifor au congrès national du NPD à Edmonton récemment.

niveau local au Canada pour les deux prochaines années.

« Notre syndicat ne permettra pas à d'autres de dominer la discussion sur une politique en matière de changement climatique », a affirmé Jerry Dias, président national d'Unifor.

Unifor exercera des pressions auprès des politiciens et des employeurs afin qu'ils soient davantage pragmatiques qu'idéologiques, et veillera à ce que les ressources naturelles du Canada soient développées de façon durable au bénéfice de toute la population canadienne et du climat

« En travaillant ensemble, nous pouvons bâtir un avenir plus durable avec des emplois de qualité », a souligné Jerry Dias. « C'est à notre tour de diriger le débat! Nous encourageons les membres à participer à ce dialogue pancanadien. »

# >> Suite de "Les changements..." on page 1

difficile la conclusion d'ententes négociées. »

« C'est avec plaisir que nous travaillerons avec le gouvernement sur le processus de consultation annoncé sur la législation du travail. »

Jerry Dias et Lana Payne ont

remercié les nombreux dirigeants et militants des sections locales d'Unifor qui ont riposté contre les changements proposés à la législation du travail au Nouveau-Brunswick. Les membres d'Unifor se sont réunis à l'assemblée législative avec des membres d'autres syndicats à plusieurs reprises au cours des deux

dernières semaines pour exprimer leur opposition contre le projet de loi.

Unifor a aussi présenté au bureau du premier ministre un examen du projet de loi par l'équipe du Service juridique d'Unifor qui a noté que le projet de loi 24 allait interférer grandement avec la négociation collective. Il aurait notamment violé la section 2(d) de la Charte des droits et libertés.

« Notre opposition farouche à ce projet de loi ne visait pas à protéger uniquement les droits de nos membres, mais à protéger les droits de tous les travailleurs de la province », a affirmé Lana Payne.



Des dirigeantes et dirigeants d'Unifor ont exprimé leur appui à l'occasion de la journée du chandail rouge pour protester contre l'écart salarial entre les sexes. Les photos montrent la directrice régionale de l'Ontario, Katha Fortier, le secrétaire-trésorier national, Peter Kennedy, la directrice régionale de l'Atlantique, Lana Payne, et la directrice régionale de l'Ouest, Joie Warnock.

#### >> Suite de "Le budget de l'Alberta..." on page 1

« Alors que les temps sont difficiles, le gouvernement de Terre-Neuve-et-Labrador ne fait rien pour améliorer la vie des travailleuses et travailleurs », a ajouté Jerry Dias.

Unifor souligne que la première ministre Rachel Notley a maintenu sa promesse de mettre fin aux compressions extrêmes entreprises sous le gouvernement de Jim Prentice. Le deuxième budget du NPD en Alberta rejette les mesures d'austérité et vise à stimuler la création d'emploi en investissant de façon ciblée dans plusieurs projets de dépenses en immobilisations.

« Nos communautés ont besoin d'avoir d'excellentes écoles, des hôpitaux et d'autres services publics de haut calibre. Il est très sensé de protéger ces programmes lorsque des milliers d'Albertains sont confrontés au chômage et au recyclage », a déclaré Joie Warnock, directrice de la région de l'Ouest d'Unifor. « Rachel Notley a fait preuve d'un véritable leadership en trouvant des moyens de protéger les plus vulnérables dans ce budget. »

Le budget s'engage à soutenir 380 000 enfants avec la prestation pour la santé des enfants de l'Alberta et la bonification du crédit d'impôt à l'emploi familial de l'Alberta. Le secteur de la formation de la province a reçu une enveloppe de 25 millions de dollars.

À Terre-Neuve-et-Labrador, les taxes sur l'essence et les ventes grimpent, alors que les taxes pour réduire le déficit vont frapper le plus fort les familles à faible revenu.

Des tribunaux vont aussi fermer et des coupes vont être apportées aux régimes de soins de santé. Dix programmes d'infrastructure vont être annulés ou reportés.

« Tandis qu'une province a rejeté les mesures d'austérité, une autre les a encouragées », a affirmé Jerry Dias.

## Roxie Baker reçoit le prix Callwood

Le 14 avril, 11 personnes et huit groupes ont été reconnus par le Secrétariat des distinctions et récompenses de l'Ontario pour leur bénévolat remarquable dans la collectivité en recevant le prix June Callwood pour contribution bénévole exceptionnelle.

La consœur et membre retraitée d'Unifor, Roxie Baker, figure parmi les lauréats de 2016. Le centre de services de garde d'Unifor à Port Elgin porte le nom de Roxie Baker qui a une longue histoire de militantisme au syndicat.

Roxie Baker a été une véritable pionnière pour les femmes dans le mouvement syndical. Elle a été présidente de la section locale 1325 et a dirigé l'équipe de négociation qui a réussi des percées considérables pour les femmes et le financement des services de garde pour les travailleuses et travailleurs chez Canadian Fabricated Products à Stratford, en Ontario.

Elle a aussi négocié des dispositions sur le harcèlement sexuel, l'équité salariale et les congés pour adoption bien avant que de telles clauses ne soient la norme dans les conventions d'Unifor.

Roxie Baker a été la première consœur siégeant au Bureau exécutif national des anciens Travailleurs canadiens de l'automobile.





# À la veille des négociations, un forum de l'industrie de l'automobile analyse le secteur

Alors qu'Unifor entreprendra bientôt la première ronde des pourparlers avec les trois grands de Detroit depuis sa création, un forum clé impliquant des entreprises, des syndicats et des universitaires aura lieu à Windsor le mois prochain pour se pencher sur l'état de l'industrie au Canada.

« Nous ne nous sommes pas réunis depuis un bon moment de cette façon », a souligné Dino Chiodo, président de la section locale 444, l'élément moteur qui a piloté l'organisation du forum le 11 mai prochain.

« Le forum sur les politiques et les solutions réunit trois éléments moteurs de notre région avec des représentants du milieu universitaire, des syndicats et de la Chambre de commerce. Nous souhaitons tous trouver une vraie solution au problème croissant du déséquilibre commercial et ses incidences sur le secteur manufacturier au pays. »

Dino Chiodo a mentionné à quel point il est essentiel que les syndicats et les entreprises montrent qu'ils peuvent travailler ensemble sur des sujets d'intérêt commun. Le forum du 11 mai découle de la conférence de la solidarité tenue en 2013 par la section locale 444 qui a attiré plus de 400 dirigeants syndicaux à Windsor, ainsi que des membres de la Chambre de commerce.

Le forum est le premier de la région et chaque groupe participant a eu son mot à dire DANS CE NUMÉRO Unifor s'est joint au reste du mouvement syndical du Nouveau-Brunswick pour dénoncer les changements à la législation du travail. Le syndicat a été très actif au congrès du NPD. Bon budget en Alberta, moins bon à Terre-Neuve-et-Labrador. Le secteur des médias s'active sur le plan politique. Roxie Baker reçoit un prix pour son militantisme.



Le président de la section locale 444 d'Unifor, Dino Chiodo, à gauche, lors d'une conférence de presse annonçant la tenue du forum sur les politiques et les solutions, avec Patti France, présidente du Collège St. Clair, Matt Marchand, président et directeur général de la Chambre de commerce Windsor-Essex, et Allan Conway, doyen de l'École d'administration des affaires Odette de l'Université Windsor.

sur l'organisation de l'événement. La coopération à ce niveau ne peut que contribuer aux bonnes relations de travail entre les syndicats, la Chambre de commerce et les universitaires pour l'avenir, a souligné Dino Chiodo.

Le forum se tiendra au Club Caboto à Windsor. Jerry Dias, président national d'Unifor, Perrin Beatty, président et directeur général de la Chambre canadienne de commerce, Ray Tanguay, le « tsar » fédéral et ontarien de l'automobile, et Brad Duguid, ministre ontarien du Développement économique, de l'Emploi et des Infrastructures, et d'autres intervenants prendront la parole. Waseem Habash, le vice-président aux affaires universitaires du Collège St. Clair sera aussi présent.

Les séances vont se pencher sur l'état de l'industrie, les tendances et les solutions.